
皆さんおはようございます。 

ようやく、2学期の終業式を迎えることが出来ました。 

振返ってみると、『長かったなぁ？』って感じですか？それとも『あっという間の4カ月』って感じですか？ 

あらためて、この2学期を振り返ってみましょう。 

今学期は、3年生が8/24(火)から、1，2年生は8/26(木)から学校再開としたのですが、新型コロナウィルス感染の拡

大により、開始早々の 8/29(日)～8/30(月)を臨時休校とし部活動も急遽活動停止しました。開けた翌日 9/1(水)に、ま

た臨時休業となり、2，3年生は9/5まで 1年生は9/8まで延長する形で学期のスタートを迎えました。 

 当初予定していた文化祭も、準備がままならず、中止か延期か先生方で話し合いました。 

 1 学期から行事らしい行事が出来ず、部活動も制限のある中で高校生らしい日々の生活が出来ていない中で、私の中

には中止という言葉はありませんでした。文化祭は、クラスが一つになる、お互いの役割分担の中で、より良いものを

作ろうとする創造性や共同作業を通じて友達の良いところが見えたり、何より作品を作り上げた時の達成感を感じても

らいたいとの思いで、日程を変更してでも、感染防止対策を講じ、実施できるよう考えて下さいと先生方にもお願いし

ました。夏から準備を進めてきた3年生にとっては、体育祭の応援団、文化祭の演劇コンクールの両方を短期間で作り

上げなければならない、一方で、各自の進路実現にむけても取り組まなければならない、不安な思いを抱いた人も少な

くなかったのではないでしょうか。 

 そのような状況下でも、今年の3年生も、しっかりと準備をし自分が希望する進路を実現していっていると聞いてい

ます。大学・専門学校の総合型選抜、説明会や面接等のエントリーを経て、来春からの学校が決まった人、コロナ禍で

中小企業を中心に業績が芳しくなく、求人状況も厳しい中、就職を希望している3年生は、全員、就職先が内定したと

も聞いています。皆さん本当によくがんばりました。進学を希望している3年生には、個別相談や希望進路に応じた講

習を実施し、先生方がサポートしてきました。私も自己推薦文を読ませてもらったり、面接指導で少しアドバイスもし

ましたが、引き続き、年明けの一般選抜を控えている3年生もいます。自己実現できるよう奮闘して下さい。 

 

10月 中間考査直後に、今年初めての学年行事、遠足。 

    1 年生は、枚方パーク。一日の最後は、ワンダーガーデン等、事前に指定された場所でのクラス集合写真撮影。 

    2年生は、9月末まで緊急事態宣言が継続する中、県境を跨ぐ移動が制限されていたこともあり、 

        12期生に引き続き、修学旅行を中止せざるを得ませんでした。 

        その代替として、京都方面を含め、３つのコースに分かれての散策。集合時間に間に合わず 

        先生方に心配をかけてしまった苦い思い出を持っている人もいますね。 

   3年生は、USJ。いろいろなアトラクションを楽しめましたね 

翌日からは、体育祭モード。3つの団に分かれ、団ごとに相違工夫された垂幕、互いにエールを込めた応援合戦、

感染防止を考慮した様々な競技に、作戦をたて、競技を楽しみ、リレーではついつい歓声をあげていましたね。 

11月 文化祭。学年別の分散登校での鑑賞となりましたが、各クラスの個性を十分に発揮された展示物・映像を見せて

もらいました。とりわけ、今年は、皐が丘の伝統の１つ、３年生の演劇コンクールを復活！！各クラス、オリジ

ナルな脚本、工夫を凝らした大道具、演出効果、放課後には、校内の至る所で立ち稽古を繰り返し、入念に準備

をしていたのが印象的でした。 

 

 学習面でも振返ってみましょう。今学期は、すべての先生方の授業を見学し、皆さんの取組状況も見せていただきま

した。進出の文法事項を4つ使って、自分の興味関心のある文章を英作文にまとめる、生物分野の興味があることを調

べ、先端の研究や今後の日常生活への応用について自分なりの意見を発表する、様々な場面で探究的な学びが増えてい

たように感じました。また、何よりも一大イベント、生徒の皆さん一人ひとりに Chromebook を配付できたことです。 

ICTを活用し、主体的な学びを深めてもらいたいとの大阪府の施策で、本校は、他校より比較的早く配付することがで

きました。その陰では、先生方にも、リーダーとなる先生による研修会を開催し、基礎的なことを先生方みんなで学習



し、皆さんへの課題の配布方法や、回収した課題の自動採点等のツールをOJT(On job training)していただきました。 

今では皆さんが当たり前のように活用しているClassroom、朝の健康観察の formアンケート、部活でも試合振返りを

部員で共有する等幅広く活用されています。先日も1年生の総合探究の時間では、クラスを超えて希望職種に分かれて、、

職業にかかわる情報を集め、付箋メモで分類をする等、3 学期の発表に向けて作業をしていましたね。導入当初に、不

要な書き込みをし、注意された人もいましたが、ネットに書き込まれた情報は、デジタルタツー、アップした人の意図

とは異なる形で拡散し、時には人を傷つけ、また、多大な損害を与える可能性があることを意識して下さい。そして、

決して被害にあわない、加害者にならないよう、情報発信については慎重に行うようにしてもらいたいです。 

 

 さて、この2学期の学校生活をもう少しデータで振り返りたいと思います。 

 私が一番気になっていることは、10月以降、欠席・遅刻の数が多くなっていることです。 

風邪、コロナ不安等もあるかもしれません。ここ2年間の年間の欠席者数は、2800回程度ありましたが、今年は、こ

の期末考査終了日までで、3200回を超えています。異常な状況だと感じています。 

また、遅刻は、年間1000回を下回るようにと、期待していたのですが、1学期終了段階で450回だったのが、今学期

だけで843回と1学期の倍近く増えています。３学期は、欠席・遅刻なく登校できるよう、今日から規則正しい生活を

してもらいたいです。 

 一方で、今学期の皆勤(無欠席、無遅刻、無欠課)だった人数も紹介しておきます。1年生では111名、2年生は80名、

3年生は63名 計254名(本校生徒の36%)が、休んだり、遅刻・早退もせず、過ごすことができました。体調管理や 

余裕を持った行動等、頑張れた自分を褒めてあげて下さい。よく頑張りました。 

 

 最後に、明日から冬休みになりますが、オミクロン株の市中感染が報道されてました。 

引き続き、新たな生活様式、 

①  マスクの着用 ② 3密を避ける ③ 快食・快眠、自分の健康管理をする。 

これらを遵守し、感染防止に努めて下さい。 

日々の健康観察は、明日からは各自書面に記載し、管理してもらいます。 

但し、これまで同様、皆さんん自身が濃厚接触者に特定されたり、体調不良で確認のためにPCR検査を受診する 

場合には、コロナ対策学校代表メール宛、連絡して下さい。 

 

コロナ同様に、年末・年始を祝う雰囲気の中には、みなさんを危険な状況に誘惑することが生じるかねません。 

そのような誘惑には騙されず、くれぐれも命を守る行動をお願いします。 

 

3学期の始業式には元気な顔で挨拶してくれることを期待し、終業式の挨拶とします。 

では、少し早いですが、『 良いお歳を! 』 


